
淨就業展望指數3年新低
反映勞工市場放緩 科技專才最渴市

香港文匯報訊（實習記者 李慧

宜）全球經濟不穩定，本港僱主聘

請意慾隨之受到影響。Manpower

Group香港昨日公佈今年第三季「就

業展望調查」結果，其中18%受訪

香港僱主計劃於來季增加人手，另

有5%僱主有意縮減人手，經季節性

調整後的「第三季淨就業展望指

數」為12%，是自2013年第二季以

來最低。雖然受訪6個行業的淨就業

展望指數均為正數， 但聘請意慾均

較上季遜色。在眾多受訪行業中，

服務業的增聘意慾仍是最強，當中

以科技專才的需求量最大。
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淨就業展望指數
行業 第三季 第二季

服務業 19% 24%

採礦及建築業 16% 20%

金融、保險及房地產業 14% 18%

批發及零售業 11% 11%

運輸及公共事務業 9% 14%

製造業 5% 7%

資料來源：Manpower Group香港

製表：李慧宜

香港文匯報訊（記者 陳文華）粵港兩地語言相通、文化相
近，兩地政府均推出多元政策及平台，支持青年創新創業。有團
體昨日舉辦「粵港青年新機遇論壇」，為有想法、有魄力的青年
人解析創業政策，指引創業方向。財政司司長曾俊華致辭時表
示，香港初創企業生態環境的增長位列全球前五名，有「科學
園」與「數碼港」等培育計劃，以及逾四十間企業孵化器和共用
工作空間，相關初創企業約1,600間，多由青年人創辦。他續
說，政府將成立20億元的「創科創投基金」投資本地科技初創
企業，支持企業成長及擴展業務。

財爺：資助青年北上創業
「粵港青年新機遇論壇」由香港中華出入口商會與廣東省粵港

澳合作促進會合辦，曾俊華、廣東省副省長何忠友、特區商務及
經濟發展局局長蘇錦樑、民政事務局副局長許曉暉、創新及科技
局副局長鍾偉強、香港中華出入口商會會長張學修、廣東省粵港
澳合作促進會會長黃小峰等主持論壇啟動儀式。名創優品全球聯
合創始人葉國富、九次方大數據總裁王叁壽以青年創業家身份分

享創業路。
曾俊華說，香港和廣東省在創科方面的合作早已展開，於

2004年曾聯合推出「粵港科技合作資助計劃」。截至今年4月，
香港創新及科技基金已撥款超過八億港元支持逾兩百個項目。研
發方面，目前已有12個香港團隊於廣東建立研發基地，香港6所
大學也於深圳南山高新區建立產學研基地和科研中心。他續指，
「青年發展基金」除資助青年在港創業外，也可選擇到香港以外
的地方，包括於內地開拓業務。香港科技園於去年分別與北京、
天津、上海、深圳簽署合作協議，為青年創業家提供「眾創空
間」及全面支援。
曾俊華稱，廣東省自貿區的三個片區——前海、南沙和橫琴也
相繼設立「粵港澳青年創新創業平台」，協助企業開拓商機。他
強調，現時是兩地青年創業的黃金時代，希望青年把握機遇，實
現創業夢想。
何忠友致辭時表示，廣東省歷來都重視粵港合作，現時已有

52間香港團隊進駐「前海深港青年創新創業夢工場」，佔進駐團
隊的45%。政府還啟動粵港澳（國際）青年創新工場，設立粵港
澳青年融合發展專屬基金，建設可容納300人短期居住的港澳青
年人才公寓，及推出南沙港澳青才卡等。他強調，創新成就未
來，青年就是未來，希望兩地青年圓滿實現創業夢。

科創企業家分享粵港青年新機遇

■曾俊華強調，現時是兩地青年創業的黃金時代，希望青年把握機遇，實現夢想。 劉國權 攝

是次調查於全球共訪問了約5.9萬名僱主，當中
744名來自香港，目的是了解他們在下季（7月

至9月）的人手安排。結果顯示，有5%香港僱主有意
於來季裁員，按季增加2個百分點。另有75%的僱主
均表示，未有計劃在員工數目上做任何調整。
整體而言，經季節性調整後的就業展望指數為

12%，是自2013年第二季以來最低，反映勞工市場仍
樂觀但有放緩跡象，相信僱主會維持審慎且積極的態
度去聘請員工。

港招聘指數 亞太列第四
本港的招聘指數在43個受訪國家及地區中排第十

名，在亞太區8個國家及地區中位列第四名，僅次於
印度、日本及台灣。全球招聘意慾最弱的國家及地區
分別為巴西、意大利及瑞士。
服務業是香港經濟的四大支柱產業之一，就業展望

指數卻錄得自前年第一季以來最低的19%，按季下跌5
個百分點，但其聘請意慾仍是6個受訪行業中最積極。
Manpower Group 大中華區高級副總裁徐玉珊昨日指

出，全球經濟不明朗及整體訪港旅客下降造成「骨牌
效應」，與旅遊業相關的行業如酒店業、飲食業等均
受到打擊。

徐玉珊：資訊科技趨興旺
徐玉珊續說，資訊科技業發展日趨興旺，令僱主對

數碼方面專才的渴求更加熱切，如雲端科技等。她相
信該方面的人才在市場十分「搶手」，尤其是擁有3
年至7年經驗的專才。
除此之外，經濟放緩還能刺激聘請會計、風險管理

及審計等專才的意慾，因為他們能幫助企業把風險減
到最低。
批發及零售業今次僅錄得11%的就業展望指數，與
上季及去年同期相若。徐玉珊指出，內地旅客消費力
下降及不明朗的前景是最大隱憂，以致某些高消費品
牌的營運受到打擊，甚至有裁員跡象，「即使有職位
空缺，他們會傾向選用自然補充流失，或用兼職及短
期合約去填補空缺。」
她另指，現時畢業生起薪點為1萬至1.3萬元，建議

他們無需介意兼職或者短期合約的職位，「即使僱主
增聘員工的態度較保守，也應先投身職場累積經驗，
待經濟復甦時，可再轉為全職員工。」

■徐玉珊指
僱主對數碼
方面專才的
渴求更加熱
切。
李慧宜 攝

旅港福建商會參觀考察福建中學四校旅港福建商會參觀考察福建中學四校
旅港福建商會教育基金有限公司於6月11日組織董事參觀福建中學（觀塘）、福建中學

（小西灣）、福建中學（北角）及福建中學附屬學校，藉以加深董事們對校舍環境的了解，
並向四校表達關愛。參觀過程中，四校校長和副校長分別向各位董事匯報學校在過去所取得
的成績及未來的發展方向，並為各位董事詳細介紹校園環境和學生上課情況，贏得各位董事
的讚揚。作為旅港福建商會迎百年華誕的系列活動之一，該活動標誌着商會的百年會慶系列
活動正式啟動。

雖然當日大雨傾盆，依舊無阻各位董事關心學校發展的熱心。在旅
港福建商會教育基金有限公司榮譽主席林廣兆、林銘森，主席駱

志鴻，副主席、福建中學（四校）校監黃周娟娟的帶領下，逾50位董
事無懼風雨，前往四校參觀考察。

重建北角校址 提高教能
旅港福建商會成立於1917年，明年是該會百年華誕。林銘森表示，
作為香港一個歷史悠久、享有良好聲譽的商會，該會為香港的經濟繁榮
和社會進步作出不懈努力。除了促進旅港福建同鄉工商實業以及各項專
業發展之外，該會還致力興校辦學，提高、推進和贊助文化、教育、體
育、藝術以及其它公益事業以造福社會。自成立初始就開始建立商會的
義務學校，及至1951年正式註冊創辦福建中學。為了進一步提升辦學
團體的設施，商會計劃今年下半年重建福建中學（北角）校舍，以提升
辦學能力。
旅港福建商會教育基金有限公司副主席、福建中學（四校）校監黃周
娟娟表示，育才是一項任重道遠的工作，興辦學校更是肩負偉大的使
命，目前她正與眾校董積極努力，以期順利完成福建中學（北角）校舍
的重建工程，改善辦學條件。她表示，福建中學自創校以來，一直貫徹
「以人為本」的教育理念，在商會的關心和支持下，歷任校長帶領全體
師生員工努力拚搏，使學校不斷發展，堅持愛國愛港教育，致力培養
德、智、體、群、美全面發展的人才。

貫徹辦學傳統 再接再厲
旅港福建商會榮譽主席林廣兆提出，福建商會辦學是一直以來的光榮
傳統，希望未來可朝「四校一院」方向發展，即開辦自己的書院，讓學
生們在完成中學課程後有繼續升學的可能。
旅港福建商會理事長、旅港福建商會教育基金有限公司董事局主席駱
志鴻向在座的董事表示謝忱，感謝各位一直以來對教育基金會的大力支

持，以及對四校的關心與愛護，他
表示，未來將與各位會董一起再接
再厲，將該會的學校發展得更好。

匯報四校狀況 廣獲好評
福建中學（北角）校長蘇愛萍向

各位董事匯報學校情況時表示，經
校董會及歷任校監、校長的努力爭
取，福建中學於2000年遷入觀塘千
禧校舍，教學條件得到明顯改善。後經政府委託，在北角舊校址創辦每
半年一期的「啟動課程」。該課程是專為新來港學童度身訂造的針對性
課程，幫助他們適應本港主流學校的學習，如今已開辦超過30期。
福建中學（小西灣）以優美的弦樂及中樂歡迎蒞臨參觀的各位董事，
贏得了陣陣掌聲。副校長盧曼華介紹指，該校以校訓「求真擇善」為目
標，全校師生同心建設一所教學嚴格、紀律嚴明的高效能學校。在學校
多位老師的帶領下，各位董事參觀了去年優化的校內新華豐中心圖書館
並表示讚賞，隨後參觀新開設的生涯規劃室，校董們對學校的硬件設施
給予了高度的評價。
福建中學觀塘校長吳宏基向大家介紹時表示，該校是一所歷史悠久的

男女中學，校風純樸，師生友愛，且學生在學業及課外活動均表現優
異。未來學校將繼續發揚福建中學師生勤奮拚搏的優良傳統，培養學生
高尚情操，保持純樸校風，並發揮教師「團隊精神」，把福建中學辦成
一所二十一世紀高增值的一流特色學校。
福建中學附屬學校的小朋友以精彩的文藝表演迎接各位會董的到來，

贏得董事們的熱烈掌聲。該校校長徐區懿華向各位董事簡單介紹了該校
的狀況，學校提供一個關愛、以學生為中心的學習環境，致力為孩子們
提供「以人為本」的優質教育，讓他們發展潛能，為自己的成長以及為
香港社會、國家、以至全球的進步發展作出最佳的貢獻。

迎百齡華誕 啟動百年會慶活動
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